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今天，2015年世界花样滑冰锦标

赛将在上海开幕。翩飞光影、动人乐

曲将在这里汇聚；跳跃与旋转、铿锵

与柔美将在这里演绎。冰刀划出的优

美弧线，展现的是世界花滑名将在中

国舞台上的优雅；掌声与欢呼声，将

诉说人们对冰雪运动的热爱和对冬

奥盛会的期盼。

自2011年开始，冰壶、冰球、短道

速滑、花样滑冰等国际国内各级各类

冰上赛事纷纷来沪：2011 年 至 2014

年，连续四次承办国际滑联短道速滑

世界杯赛；2011年和2012年，连续两

次举办中国杯世界花样滑冰大奖赛，

其中2011年中国杯花滑大奖赛是上

海首次举办冬季项目的国际性比赛，

也是被镌刻在“ 北冰南展”版图上的

重要一笔；2012年3月，成功举办短道

速滑世锦赛；现在，创办于1896年的

花滑世锦赛也第一次来到中国，来到

上海。

“ 北冰南展”在上海落地生根发

芽，开出了绚烂的冰雪之花。国际滑

冰联盟副主席扬·迪克马曾欣喜地

说：“ 上海的冰上运动大有可为。”

虽然相比夏季奥运会总成绩第

一集团的辉煌，中国军团在冬季奥运

会上的征程并不那么顺利，但“ 冬

征” 之漫长阻挡不住风雪兼程的脚

步，申办冬奥会的梦想在一代又一代

中国人的心中生根发芽。

申雪曾告诉记者，当她和赵宏博

在温哥华夺冠时，有过没能在家乡父

老面前夺得世锦赛冠军的遗憾。相比

之下，庞清和佟健是幸运的，他们将

在中华大地上参加花滑世锦赛；但相

比未来的冰雪健儿，庞清和佟健或许

也会遗憾，因为他们没能在中国本土

参加一届冬奥会。

然而，人们正是因为遗憾才孜孜

追求完美，正是因为不断追求才能将

梦想变为现实。

悠悠大中华，冬奥冰雪梦，在大

江南北升腾，在长城内外盛开，在北

京的“ 水立方”书写期待，在申城的

“ 海上王冠”镌刻精彩，在每一个中

国人的心中共鸣与澎湃！

据新华社电

百年花滑今天盛开黄浦江畔
北冰南展助力北京申办冬奥

据新华社电 国际奥委会评估委

员会24日正式开始了考察工作，对北

京赛区的国家体育场、国家游泳中

心、国家体育馆、规划中的国家速滑

馆和奥运村、首都体育馆、五棵松体

育中心等竞赛和非竞赛场馆进行了

实地考察。

在陈述和考察中，北京冬奥申委

客观、负责地向评估团阐述了北京联

合张家口申办2022年冬奥会的规划

设想，回答了评估团的全部问题，双

方就场馆改造、建设和赛后利用等问

题进行了深入交流。北京冬奥申委副

主席、北京市副市长张建东在媒体吹

风会上表示：“ 评估首日全天工作安

排紧凑，陈述交流充分，考察细致流

畅，为整个评估考察工作开了个好头

儿。”

北京2022坚持“ 以运动员为中

心、可持续发展、节俭办赛”的三大

理念，与《 奥林匹克2020议程》高度

契合，得到国际奥委会的高度肯定。

北京2022年冬奥会将以方便运

动员为首要标准的办赛原则，为冬

奥会和冬残奥会运动员、奥林匹克

大家庭成员、广大媒体等提供一流

的服务；把申办冬奥会纳入京津冀

协同发展国家重大战略中，与经济

发展、社会进步和生态建设等紧密

结合，促进奥林匹克运动与举办城

市良性互动、共赢发展；坚持科学、

严谨、审慎、可行的原则编制了冬奥

会预算，以市场为主渠道筹集运行

资金，充分利用已有设施，严格控制

办赛成本和建设成本，并充分考虑

赛后利用。

北京赛区1 2个场馆中1 1 个来自

奥运遗产。

北京2022的美好愿景是“ 纯洁

的冰雪，激情的约会”，充分表达了

北京2022致力于实现广泛传播和践

行奥林匹克理念和价值观、推动中国

冬季运动全面发展、带动地区可持续

发展的目标。奥运遗产利用是国际奥

委会关心的问题之一，北京冬奥申委

已从申办遗产、主办遗产、场馆遗产

利用、体育遗产、奥林匹克运动遗产

和残奥会遗产等方面制定了规划，使

奥运遗产得到更好的发展。扩大公众

参与度和影响力是双方共同的目标，

北京2022已制定了推广计划，将从文

化、教育、仪式、体育活动等方面扩大

公众参与。

北京2022赛事安排和场馆都以

运动员为中心，致力于为所有冬奥

会参与者提供一流的设施、精彩的

赛事和非凡的体验。冬奥会场馆布

局在北京、延庆、张家口三个赛区，

赛区之间以高速铁路、高速公路等

为纽带实现三地之间快速抵达，场

馆之间提供专业化、人性化的交通

服务。所有冰上项目在北京赛区举

行，所需的1 2个竞赛和非竞赛场馆

中，有1 1 个来自北京2008年奥运会

的场馆遗产，24 日下午评估团对这

些场馆进行了实地考察。延庆和张

家口赛区的竞赛和非竞赛场馆最大

程度地方便赛时使用和赛后利用，

冬奥会后，这些场馆将成为顶级冬

季赛事举办地和市民享受高品质文

化休闲生活的场所。

国际奥委会评估团
考察首日安排紧凑

冬奥申办

青年报记者 张逸麟

本报讯 作为此次花滑世锦赛的

嘉宾，俄罗斯“ 冰王子”普鲁申科吸

引了众多的目光，虽然这一次他没有

参赛，但会在今晚的开幕式上献艺，

并有望展现“ 四周跳”的绝技。冰王

子这一次虽然没有参赛，但他的冰上

传说还没有谢幕，普鲁申科表示自己

已经把参加201 8年冬奥会的目标摆

在了自己的计划清单内。

目标：2018冬奥会
在昨天海上王冠召开的发布会

上，普鲁申科把自己未来的目标直指

201 8年的平昌冬奥会。“ 我也不止一

次给自己提出是否参加下届冬奥会

的问题，我每天都会提这个问题，有

时候我会说我要参加这样的大赛。两

个月前我也参与了一个比赛，成绩还

可以，所以我就想为什么我不继续参

加呢？我会尽力去做，实现自己的目

标。”普鲁申科说，“ 还有三年时间，

也许三年后我会出现在韩国，到时候

我们比赛后再见面交流。”

当然普鲁申科要想坚持到2022

年太难了，但他对北京和张家口正在

申办冬奥的努力非常看好，并坦言希

望中国能够申办成功，“ 中国花滑的发

展很快，每一年都在进步，这里不仅有

出色的运动员，而他们都有自己独特

的风格，所以我非常看好中国花滑的

前景。如果北京能举办冬奥会那一定

很棒，我非常喜欢中国，而且中国与俄

罗斯关系密切，我祝愿北京能够再次

申奥成功，”普鲁申科还表示，自己期

待为中国花滑出一份力，“ 我之前也曾

说过，如果中国的花滑运动员需要哪

些帮助，我会非常乐意帮助。”

最看好羽生结弦
在今晚的开幕式上，普鲁申科也

被安排在“ 冰上传奇”的环节出场表

演，与申雪/赵宏博、陈露、戴维斯/怀

特等人一同出场。对于这次亮相，普

鲁申科也非常期待。

冰王子曾在男单项目上所向披

靡，而如今风头最劲的则是日本小鲜

肉羽生结弦，而在普鲁申科看来，羽

生结弦是目前为止最为优秀的选手，

将会有非常光明的未来，“ 我认为日

本运动员羽生结弦的前景非常光明，

他有自己的技术和风格，如果没有伤

病，他又有意愿参与训练和参加比

赛，相信他的前景会非常光明。”

青年报记者 张逸麟

本报讯 尽管上海已经多次举办

冰上项目的赛事，但此次花滑世锦赛

吸引了更多的观众，如果您是第一次

现场观看花滑比赛，那有些准备还是

必须的，以免带来不便。

最重要的准备：保暖
阳春三月，申城气温回暖，不过

这几天的海上王冠还有着些许的“ 冬

意”。许多赛事场馆内都很暖和，但花

滑赛场由于冰面的关系，温度一般比

室外更低。昨天记者在海上王冠的现

场发现室内温度在1 0!左右，因此观

众在观看比赛时，尤其是夜场的比

赛，应该多带一件外套或者毛毯，注

意保暖。

同时观众也可以准备一些含热

量的食物，不过不应在选手比赛时进

食，最好是在选手比赛间隙时补充体

力。另外饮料是不能带入场馆的。

最好的支持：掌声
花滑比赛令人叫绝的表演层出

不穷，不过为选手呐喊助威是不可取

的，而掌声是送给选手最好的支持。

在花滑比赛中，鼓掌的时机也非常重

要，在介绍选手、选手完成出色动作

以及结束表演时，观众都会送出掌

声。同时掌声对于裁判的判罚也有一

定的影响，如果你支持哪一位选手的

表演，那么请不要吝惜您的掌声。在

花滑比赛中最高的荣誉就是全场起

立鼓掌，申雪/赵宏博曾在2003年世锦

赛自由滑比赛后就得到过这种荣誉。

比赛中应该排除任何影响选手

的举动，请不要打电话，可以用短

信、微信来通信，拍照时也不应使用

闪光灯。

花滑虽好看 观赛有讲究

冰王子：
祝北京申冬奥成功

中国双人滑选手庞清（ 上）/佟健昨天在上海东方体育中心“ 海上王冠”
体育馆训练。


